

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

Diamantes Americanos Paseo del Borne

Vende las novedades, caprichos y baratura; pendientes, alfileres, cadenas, sortijas, botonaduras, montado en oro, plata, plqué de oro y níkel.
Variedad en petacas, carteras, tarjeteros, monederos, albums, fosforeras, mecheros-relámpago y mágico, máquinas para hacer cigarrillos: la pistola, al eléctrico y al rápido; navajas, tijeras, rosarios é infinidad de artículos imposible de enumerar.

EL TESORO DE LA VISTA

A OCHO pesetas gafas y lentes de legítimo cristal de roca deprimera, 1.000 pesetas al que pruebe que no es roca natural; de agua desde 1 peseta; armazones de oro desde 25 pesetas, de plata sobredorada desde 8 pesetas, níkel dorado á 5 pesetas, gemelos para teatro, campo, marina y larga vista en nácar, marfil, piel y níkel, desde 4'50; también se hacen composuras á precios muy económicos; aprovecha la ocasión; todo muy barato, estará en esta por muy pocos días.

Visita la exposición: Paseo del Borne
DIAMANTES AMERICANOS

Sombreros para Señora

CONQUISTADOR, 14, 2.º

La modista Luisa Coll, que especialmente se dedica á la confección de esta clase de sombreros, participa á sus numerosos parroquianos que ha recibido un elegante, variado y completo surtido para señoras, señoritas, niños y niñas, adecuados á la presente estación á precios sumamente ventajosos.

CONQUISTADOR, 14, 2.º

Especialidades

No hay como dedicarse á una especialidad cualquiera para conseguir en España la nota de hombre importante.

El que no posee bienes raíces, ni dotes intelectuales, ni ropa de abrigo, ni nada, va y ¿qué hace? Se mete á cultivar una especialidad, y á los pocos meses resulta persona notable con derecho á que diga algún periódico:

«El Sr. Fulano, cuya competencia en asuntos marítimos es de todos conocida, va á escribir un libro sobre la manera de hacer navegable el arroyo Abroñigal.»

Lo mismo el que escribe artículos sobre música que el que pronuncia discursos sobre administración, que el que publica opúsculos sobre el cultivo de la remolacha, todos viven en este país rodeados de consideraciones y con dinero en el bolsillo, porque la ignorancia de los demás los eleva y dignifica.

No hace muchos años que hacia su entrada en Madrid un joven huérfano y mal encarado. Venía á solicitar un destino que le permitiese atender á su alimentación personal; pero los destinos andaban por las nubes, y harto de hacer antesalas y de adular á los porteros decidió meterse á especialista.

—¿Qué aficiones son las tuyas?—le preguntamos.

—Yo sólo le tengo afición á las novelas de Eschrich y á la carne de membrillo.

—Pues es necesario que te dediques al cultivo de un ramo cualquiera. ¿Por qué no te haces especialista en asuntos financieros, como se dice ahora?

—No voy á saber.

—Entonces puedes dedicarte á la agricultura ó al estudio de los alcoholes, ó á examinar la vida de Cervantes como viajero, como filósofo y como barítono.

—Yo he tocado la flauta en mis buenos tiempos.

—¿Y qué?

—Que si te parece puedo dedicarme á la especialidad de los instrumentos de viento.

—¡Oh, qué idea! ¿Conoces el pentagrama?

—No le conozco mas que de vista.

—No importa. Hazte crítico filarmónico.

Nuestro amigo compró un método de solfeo, dos ó tres libros franceses de crítica musical y una lira de metal blanco para la corbata, á guisa de alfiler, y hoy es uno de los críticos mas famosos del país.

Las empresas le adulan, los editores le encargan trabajos, las tipleas le sonrien y no hay tenor italiano que no le convide á comer macarrones. El gobierno le nombra para formar parte de todos los tribunales, cuando hay que adjudicar una plaza de profesor de música, y el hombre entra en los teatros por derecho propio, con gran recio de los empresarios, que le dicen á lo mejor:

—Usted es el único que entiende aquí de música. Algo daría por tener un hijo como Vd. Al mío le da por todo lo flamenco, y ahora me ha metido en casa un *cantaor*, que se ha quedado sin ajuste, y tiene que dormir con uno de mis niños mientras no le sale una buena proporción.

El especialista musical sonrie con cierto desdén y promete favorecer al empresario en todo lo que puede.

Este agradecido, le regala un termómetro figurando un violín para que lo coloque en su cuarto en clase de objeto simbólico, y el crítico dice á su patrona:

—Advierta Vd. á la criada que limpie este instrumento con mucho cuidado, porque lo tengo en gran estimación.

—¿Es precioso!—exclama la patrona.—¿Ha costado mucho?

—No lo sé; es regalo.

—¡Caramba! ¿Que suerte tiene Vd., Don Trifino!

Los demás huéspedes rabian de celos aparte y envidian al crítico, no solo por su saber, sino por los obsequios que le tributan las almas agradecidas.

—Diga Vd. que á mí no me gusta abusar de mi situación—dice el crítico,—que lo demás, tendría la casa llena de todo. Aun ayer quiso regalarme una perra de lana la mamá de una tiple á quien protejo, y yo me opuse terminantemente.

El hombre está en grande, porque además del producto de sus artículos cobra sueldo del Estado, gracias á un ministro filarmónico que toca la guitarra, y por esta razón respeta y adula al joven crítico; pero él no hace gala de su posición oficial, y buena prueba de ello es que ni siquiera va á lo oficina. En cambio, se lisonjea con su profesión de crítico y pone en las tarjetas:

TRIFINO FALSETE

Redactor musical de varios periódicos y presidente honorario de la sociedad filarmónica LA LIRA de Alhama

Tribulete, 93, 2.º

Conste que aquí lo más conveniente es dedicarse á una especialidad cualquiera, aunque después se dé el caso de aquel famoso economista que preguntaba confidencialmente á su esposa:

—Dime, Aquilina: ¿Cuántas son trece por ocho? Porque hace media hora que estoy multiplicando, y de cada vez mas sale un resultado distinto.

LUIS TABOADA.

El miedo en París

La calma precursora—Más explosivos—Soledad en los templos—Desercion de huéspedes—Un comisario en polvorosa—Precauciones—El ridículo del miedo—Los excomunalistas—Alemania y los dinamiteros—En Fourmies—Socialistas y católicos.

(De un corresponsal)

París 29 10 n.—El día de hoy ha pasado con tranquilidad, pero en angustiosa expectación ante la proximidad del 1.º de Mayo y como si la calma actual fuese la precursora de la tormenta.

Donde el terror es más intenso es al *banlieu*, ó sea en los arrabales de esta capital y en las poblaciones inmediatas, donde son muy numerosos y audaces los anarquistas y escasa las fuerzas de que las autoridades disponen para perseguir á los criminales y mantener el orden.

Además, hace tiempo anunciaron los dinamiteros que harían de las suyas el día 1.º de Mayo en los suburbios, aprovechando la ocasión de hallarse concentradas en París las fuerzas de la policía y las tropas con motivo de celebrar los socialistas su fiesta.

El pánico es tal en las aludidas localidades, que las familias acomodadas huyen de ellas como si se acercase algún ejército enemigo ansioso de sangre y de saqueo.

Los anarquistas aumentan el terror anunciando que las últimas explosiones son juegos de niños en comparación con los atentados preparados para estos días.

La verdad es que si tales amenazas son baladronadas nada más, hay sobrados motivos para tomarlas en serio, puesto que se descubren con frecuencia todavía aparatos explosivos y cartuchos de dinamita.

París, 29, 11 n.—Hoy se han recogido en el interior de la iglesia de Saint-Denis dos bombas de cañón-revolver cargadas; en otro templo, cuyo nombre no me han revelado porque el párroco ha dado órdenes para que se guarde reserva, se ha recogido un petardo cuyo contenido se ignora, toda vez que no ha sido entregado á las autoridades ni analizado por nadie.

En casi todos los templos de esta capital se advierte la ausencia de la mayoría de los fieles.

Las familias aristocráticas, que en vez de llevar luto por el antiguo y amado régimen, se divierten á más y mejor bajo el amparo de las instituciones republicanas, han acordado suspender las recepciones, á fin de no provocar las iras de los anarquistas.

Muchas de aquéllas emprnden el viaje á sus posesiones de provincias, ó están haciendo los preparativos.

Los viajeros abandonan las fondas á toda prisa, la población flotante disminuye con rapidez nunca vista desde el mes de Septiembre de 1870, y en el Gran Hotel no han quedado á estas fechas más huéspedes que los llamados fijos, ó sean los avencidados en París.

París 29 (12 n).—Hasta los funcionarios de policía han creído llegado el caso de huir de este hervidero de anarquistas.

Así, Mr. Dresch, el que dirigió la detención de Ravachol en el restaurant Verry, y ha estado recibiendo constantemente anónimos amenazadores desde el día 30 de Marzo, ha obtenido del ministro del Interior, Mr. Loubet, autorización, ó mas bien orden de pasar una temporada lejos de esta capital.

Aun cuando las autoridades afirman que no ocurrirá nada de particular el día primero de Mayo y que son detenidos ó vigilados los anarquistas temibles, la policía continúa adoptando precauciones especiales y ha colocado agentes en las casas de los magistrados, de los jurados y del fiscal que intervinieron en el proceso contra Ravachol, á fin de evitar atentados contra los juzgadores de éste.

En la casa del comisario Mr. Climent hay constantemente unos veinte agentes, distribuidos en diferentes estancias.

Todas las medidas son ejecutadas sin ostentación alguna, con objeto de no alarmar al vecindario. Los vigilantes permanecen por punto general en el interior de las habitaciones y porterías de las casas que habitan las personas protegidas.

París 30 (1 m).—El terror que los anarquistas inspiran aquí llega á tal extremo, que hoy ha ocurrido en el café de la Paix un incidente propio del sainete mas regocijado y gracioso, si no fuera un síntoma alarmante de la pavora de los parisienses.

Esta tarde entró en el establecimiento un caballero elegantemente vestido.

Aun no había ocupado un asiento, ni se había despojado del abrigo, cuando se le acercó un camarero servicial y diligente á preguntarle qué deseaba.

El cliente dió sus órdenes y se sentó ante una mesa, revelando que puede competir con el mas inteligente *gourmet*, por la redacción de la nota del *menú*.

Comió oprimamente, pidió y encendió un exquisito cigarro habano, y cuando el camarero le presentó la cuenta, se levantó furibundo y exclamó con airado acento:

—Soy anarquista; he venido á ver cómo se atracan los burgueses con excelentes manjares, en tanto que los obreros y el pueblo entero mueren de inanición.

Algunos camareros, que se acercaron al consumidor al oírle vociferar, pretendieron avisar á los agentes de policía para que aprendiera el insolente que no en vano hay autoridades burguesas; pero el representante del dueño del restaurant prohibió terminantemente á los criados que avisaran á los *sergents de ville*, y él mismo abrió la puerta del establecimiento al anarquista, supuesto ó real, y le despidió cortésmente.

El atrevido salió pavoneándose como haciendo alarde de su superioridad é imitando á Ravachol.

El gerente creyó, sin duda, que tenía delante al famoso anarquista y ladrón italiano Pini, que se escapó de un presidio en

que las autoridades de su patria le reclusaron, fingiéndose arrepentido y fervoroso católico, y huyó luego de la Guayana francesa á fuerza de energía y afrontando toda clase de privaciones y peligros al cruzar las selvas americanas.

Es un buen mozo de treinta años de edad, viste con elegancia, y como se asegura que está en París y aun le suponen murbos autor de la explosión del restaurant Verry, todo el mundo cree hallarse en presencia de Pini en cuanto ve á un joven elegante y atento y no es extraño que el fondista supusiera que era él aquel cliente audaz y despreocupado.

París 30 1'30 m.—Varios antiguos comunalistas han publicado un manifiesto en que censuran á los socialistas por organizar la manifestación del primero de Mayo, declarando que la agitación obrera obedece al impulso dado por los alemanes, enemigos implacables de Francia.

Algunos periódicos propalan también la especie de que los anarquistas reciben fondos del imperio germánico y son sostenidos por el gobierno de éste, más como *hacía* notar esta tarde un político, tal especie es absurda, como es absurdo suponer que al expulsar del territorio de la república á los obreros extranjeros queda Francia limpia de anarquistas.

La manifestación que se ha de celebrar en Fourmies ante las tumbas de las personas que murieron el año pasado á consecuencia de los disparos hechos por las tropas contra los manifestantes de primero de Mayo en aquella localidad, ha sido aplazada hasta el lunes.

El domingo sólo se cuidarán los socialistas, secundados por los católicos, de votar y asegurar el triunfo de sus candidatos en las elecciones municipales, poniendo especial empeño en que obtenga la mayoría de los sufragios el agitador que capitaneó hace un año á los amotinados y fué condenado á seis años de presidio.

Las heladas

Y la cosecha de vinos en Francia

Las noticias recibidas de Francia acerca de los daños ocasionados en los viñedos por las heladas son poco satisfactorias por cierto, sobre todo en el departamento de la Gironda.

En todo el bajo Medoc puede considerarse perdida la cosecha de vino, y en parte en el resto del departamento, menos en Saint-Julien, Saint-Estephe y Fauriac, aunque también han sufrido algo.

Las copas de blanco son las más castigadas. Las viñas de Sauterne y de Barsac han quedado destruidas casi por completo, y se hallan en el mismo estado las de Langoirau, Quinsac, Camblanes, Bonillac y Floriac.

Salvo alguno que otro pueblo, los hielos han sido perjudicialísimos en todo el departamento, donde se estiman las pérdidas en la mitad al menos de la cosecha.

Además de la Gironda han sido castigadas también por los hielos la Champagne, gran parte de la Borgoña, la Dordogne, el Leonésado, los dos departamentos de Charente y varios del Centro.

También los viñedos de la Bretaña, el Poitou, la Auvernia y los de buen número de términos del Herault y otros departamentos del Mediodía han sufrido mucho.

La *Crónica de Vinos y Cereales*, partiendo de estos hechos, calcula lo que puede ser la próxima cosecha de vino en Francia.

Importa recordar—dice—que Francia en 1879, con 2.241.477 hectáreas dedicadas entonces al cultivo de la vid, únicamente recolectó 26.769.552 hectolitros de vino, mientras que en el año último de 1891, con sólo 1.763.374 hectáreas, ha cosechado 30.189.555 hectolitros.

Y ¿cual será su producción en el presente año de 1892?

Imposible es hoy contestar con precisión tal pregunta; pero si puede asegurarse desde ahora que, por muy favorable que se muestre el temporal en lo sucesivo, no hay que pensar que, con los hielos de la reciente Pascua y 478.103 hectáreas de viñedos menos que en 1879, pueda Francia producir los 26.769.552 hectolitros de vino que aquel año.

El tremendo desastre que lamenta la viticultura francesa ha de ejercer poderosa influencia en la marcha y cotización

del mercado español, así como ha de contribuir eficazmente a reanudar nuestras relaciones comerciales con la vecina nación, rotas hoy con inmensos perjuicios para ambos países. Bajo este aspecto, cree aquel periódico que los últimos hielos son el Metternich, que nos ha enviado la Providencia para dar solución al problema vinícola.

La Ponencia

de la subcomisión de Hacienda

Impreso ya y repartido á los individuos de la comisión de presupuesto el proyecto de dictamen de la subcomisión de Hacienda redactado por el ponente Sr. Navarro Reverter, damos á continuación el extracto de dicho dictamen. Es como sigue:

Contribución territorial.—La subcomisión acepta la cifra propuesta por el gobierno, igual á la consignada en los cuatro ejercicios últimos, pero señala la necesidad de buscar compensaciones con la más severa estimación de otros ingresos, al posible quebranto que en la práctica sufre esta contribución.

Contribución industrial.—Se reduce á 40 millones la cifra presupuesta, pero se impone un 3 por 100 á las obligaciones, cédulas y valores de todas clases, hasta ahora no sujetos al tributo, de Sociedades y Bancos. Este ingreso se calcula en tres millones de pesetas.

Impuestos de derechos reales y transmisión de bienes.—La subcomisión acepta la cifra de 39 millones que figura en el proyecto.

Impuesto de minas.—La subcomisión hállase conforme con la conservación del canon de superficie y el aumento de 1 á 2 por 100 sobre el producto bruto de las minas.

Impuesto sobre grandezas y títulos de Castilla.—Se recargan hasta 50 por 100 los derechos sobre grandezas y títulos, y los de expedición de títulos de condecoraciones, fijando el producto en 800.000 pesetas.

Cédulas personales.—Acepta el arriendo por cinco años y por la suma mínima de 9 millones.

Aduanas.—Reduce á 96 millones los derechos de importación; rebaja un millón en el impuesto de carga y descarga, y otro millón en el impuesto transitario y municipal.

Consumos.—Lo rebaja en 6 millones, dejándolo reducido á 80 millones.

Impuesto sobre azúcares.—Eleva el impuesto sobre los azúcares de Ultramar de 30 á 35 pesetas los 100 kilos, y fija en veintidos millones y medio el ingreso probable.

Tarifas de viajeros y mercancías.—Acepta la baja de un millón que propone el gobierno.

Timbre del Estado.—Sobre los 49 millones que calcula el gobierno, propone un aumento de medio millón, que entiende ha de producir la imposición de un sello de cinco céntimos á los telegramas, por vía de retribución de reparto á domicilio.

También acepta el 1 por 100 sobre pagos del Estado.

Casa de moneda.—Se calculan en 3.300.000 pesetas los beneficios de la acuñación.

Salinas de Torrevieja y de la Mata.—Se acepta el arriendo en la cifra fijada por el gobierno.

Minas.—Acepta las cifras fijadas como producto de las de Almadán y arriendo de las de Linares, aunque califica de pequeña la última.

Ventas.—Eleva la cifra de venta de montes á dos millones.

Recursos del Tesoro.—Ordinarios y extraordinarios.—Se aceptan las cifras consignadas por el gobernador.

Nuevos ingresos.—Aparte de la reforma hecha en la contribución industrial, de que ya hemos hablado, se proponen las siguientes:

Monopolio de los fósforos, calculado en tres millones.

Impuesto sobre alcoholes y aguardientes, fijando en 25 céntimos por grado de alcohol el del aguardiente de vino y los residuos de la uva, y en 75 céntimos el de los demás alcoholes, y se restablecen las patentes de expedición, calculando todo el producto en cinco millones.

Artículos coloniales.—Se suprime el impuesto sobre el bacalao, se aumenta sobre otros artículos y se calcula el producto en dos millones.

Canon de la Compañía Arrendataria, se fija en 90 millones, percibiendo el Estado el 50 por 100 del aumento hasta 96 millones de beneficios, y el 60 en lo que exceda de esta cifra, calculando el producto total en 93.600.000 pesetas.

Se autoriza al gobierno para tratar con la Compañía acerca de la venta de efectos timbrados y del servicio del giro mútuo, todo lo cual produciría una baja en los gastos de 192.000 pesetas.

Se suprime la franquicia de correos, fijando en un millón el aumento de la renta.

Se propone la conversión en deuda perpetua ó de larga amortización del anticipo hecho por la Arrendataria para construcción de la escuadra. Esto producirá una baja en los gastos de siete millones.

Reformado el arancel de obvenciones consulares, se propone un aumento en el producto de 755.000 pesetas.

Se eleva á 14 por 100 el descuento de las

clases pasivas que perciben haberes superiores á 1.500 pesetas:

El producto se calcula en 1.400.000 pesetas que aumentará si acepta la elevación el clero.

Calcula en un millón el producto de la venta de material inútil de marina.

En resumen:

El Sr. Navarro Reverter, autor del dictamen, propone bajas en el presupuesto de ingresos por valor de 15 millones y en el de gastos por 7.192.000 pesetas.

Los aumentos que propone se elevan á pesetas 26.975.000.

Lo cual da en el presupuesto, tal como lo proyecta dicho señor, un sobrante de reserva de pesetas 18.701.956.

Veremos en la práctica lo que resulta.

Enrique Mérida

El viernes á las once de la mañana, falleció en París, víctima de una pulmonía infecciosa, el distinguido pintor D. Enrique Mérida.

Era discípulo de D. José Méndez. En sus principios dedicóse á la carrera de Derecho, obteniendo una plaza en el Tribunal de Cuentas. Pronto comprendió que esta carrera no era de su gusto, y «ahorcando los hábitos», como vulgarmente se dice, trocó la pluma del oficinista por los pinceles y la paleta del pintor. Entusiasta de los artistas españoles, los estudió muy á fondo, escribiendo por entonces notables artículos de crítica artística, llamando grandemente la atención de los inteligentes los que publicó en la revista *El Arte en España* sobre «La Escuela de Madrid», la biografía del pintor Victor Manzano y la crítica de los «Desastres de la guerra» y los «Proverbios de Goya».

Goya; éste fué el modelo que inspiró á Enrique Mérida bellísimas creaciones. Su cuadro «Se agü la fiesta» es una graciosísima y castiza reproducción de costumbres españolas. Pocos cuadros de género se han presentado tan bien compuestos. Nadie como Mérida ha expresado mejor la gracia, el encanto y la travesura de aquellos toreros y manolas que se ven sorprendidos en su merienda por la aparición de un toro negro, que pone los pelos de punta, que les mira y parece decirles: *Se agü la fiesta*.

Mérida dedicóse también á otros géneros. En la Exposición de Bayona de 1864 obtuvo premio por sus cuadros «El vergo y su víctima» y «Dos cabezas de perro». En la Nacional de 1866 presentó «Santa Clotilde, sorprendida por su padre», «Un estudio» y un «Retrato del autor», obras muy elogiadas por los críticos.

En otras Exposiciones obtuvo premios y aplausos. Su cuadro «Herrar ó quitar el banco», fué obra elogiadísima.

Tenía habilidad especial para la pintura llamada de *casaca*, y su pincel retrató preciosas majas y tipos de principios del siglo.

Ultimamente se estableció en París, donde casó con la hermana del ilustre Bonnat, pariente suyo.

En una Exposición de París obtuvo la cruz de la Legión de Honor. En uno de los últimos Salones, su obra «La comunión de las monjas» llamó grandemente la atención del público.

Este año presentó en la Exposición parisiense una obra maestra: «La niña perdida».

Días antes de morir, entraba Bonnat en casa de Mérida, y decía:

—Estoy muy contento. El cuadro «La niña perdida» gusta á los jurados. El ministro de Bellas Artes quiere comprarlo para el Estado....

Ultimas palabras que coronan la gloriosa carrera de Mérida.

Ha muerto nuestro compatriota á los cincuenta y ocho años, rodeado de su familia.

El entierro de Enrique Mérida se verificó en París el sábado último.

Zola, anarquista

Un redactor de *Le Figaro* ha celebrado un *interview*, que á continuación extractamos, con el novelista francés, á fin de conocer su opinión acerca de los anarquistas.

Esperé al autor de la *Debut*—dice el *reporter*—en su gabinete de trabajo de la ruée de Bruxelles.

Parece el oratorio de un prelado, con sus muebles severos, adornado con flores de lís y vidrios pintados, respirándose en la estancia una atmósfera como de grandeza y elevación. Cuantos conozcan á Zola únicamente por el autor de *La tierra*, se asombrarían seguramente.

El gran novelista, después de saludarnos, me dijo: Sólo hay una palabra para calificar á los anarquistas—hablo, entien-

dase bien, de los anarquistas sinceros—son poetas.

Esta es la eterna *poesía negra*, tan anti-gua como la humanidad, como el mal y como el dolor.

Son hombres de corazón, iluminados é impacientes por realizar sueños.

No creáis que son de ayer; comenzaron con la existencia misma de las sociedades.

En frente de los males inevitables engendrados por todo orden social, han existido siempre hombres sencillos, enamorados del sueño de una felicidad completa, los cuales, convencidos sinceramente de que es posible un Paraíso terrenal, han creído que bastaba volver á los primitivos tiempos, y por consiguiente destruir el actual estado de cosas; y cuanto más bello era su sueño, más intenso era su deseo de realizar la dicha humana, más ardientemente profesaban la necesidad de demoler.

La teoría anarquista ha existido siempre, ya silenciosa, casi idílica, refugiada en el alma de los soñadores; ya ruidosa, exaltada, amenazadora en los cerebros de los hombres de acción. Cuando se manifiesta bruscamente es, sobre todo, en las épocas que señalan el fin de las civilizaciones, en el momento en que un mundo decadente es reemplazado por el mundo nuevo.

En estos momentos los errores sociales aparecen de manifiesto á los ojos de los más indiferentes, se ve lo artificial de las convenciones sociales, la desigualdad toma con claridad la forma de la injusticia. Entonces los seres de que hablamos, sintiéndose heridos en su alma, verdaderamente buena por todos los males que en sueños han curado tantas veces, no tienen más que un deseo: matar el efecto matando la causa; es decir, suprimir el mal suprimiendo la sociedad que le engendra.

—¿Ha leído Vd. el libro de Kropotkine? —¿A la *conquista del pan*? No, todavía no: pero conozco las ideas del autor, que es precisamente el poeta de que os he hablado, exaltado siempre, y realmente bueno y generoso; y como él son todos, aun los más oscuros.

—A Vd. que los ha visto de cerca, ¿qué impresión le han producido?

—La misma, en efecto—contesté al maestro—En realidad, no son sino exaltados, místicos, gente que vive de quimeras.

—¿Sabeis algo del proceso?—pregunté al gran novelista.

—No sé más que lo que sabe todo el mundo.

Pero admitamos que los procesados son anarquistas sinceros; pues bien, siendo así tengamos el valor de decirlo. También son generosos, de bondad impulsiva é inconsciente si se quiere; pero su móvil es desinteresado; quieren destruir para llegar más pronto al reinado de la justicia que consideran tan próximo. Hay que combatirlos abordando francamente y con elevación la discusión de doctrina, no con clamores de odio y grito de terror.

—¿Cree usted que ha habido miedo?

—¿Si ha habido miedo? ¡Ya lo creo! Miedo y miedo extraordinario. M. Guesde os ha dicho que no le ha habido ¡Qué ilusión!

Ha habido un miedo vergonzoso, que me hace subir el rubor al rostro.

Insiste en esta idea, censurando duramente á sus conciudadanos por mostrar tan gran terror ante los atentados de los anarquistas.»

NOTICIAS

Del Extranjero

Comunican de Tánger que ha salido de aquella ciudad con dirección á la Fez la Embajada británica. Se compone de numeroso personal, en el cual figuran muchos oficiales de la guarnición de Gibraltar.

Según telegrafían á un periódico, el ministro de la Gran Bretaña se propone recabar del Sultán diversas concesiones, y entre ellas la autorización para extender el cable inglés á varios pueblos del litoral.

Ha llegado á Tánger el nuevo ministro plenipotenciario de Francia, señor conde d' Aubigny.

La Cámara de los comunes de Inglaterra rechazó el jueves en segunda lectura, por 175 votos contra 135, la ley que concede el sufragio á las mujeres.

Los despachos de El Cairo afirman que el excedente de los ingresos en la Caja de la Deuda, después del pago de cupones de las deudas unificada y privilegiada, asciende á la cantidad de 306.000 libras egipcias.

Escriben de París, que al entierro de Paul y Angulo asistieron solamente once personas.

Mr. Naquet hizo un discurso sobre la tumba; recordando la hospitalidad que debió á Paul y Angulo cuando estuvo desterrado ó emigrado en España.

La ceremonia fué muy breve y modesta.

Con motivo del Centenario del descubrimiento de América, el Gobierno argentino ha resuelto entre otras cosas:

Que el viaje de instrucción de guardias marinas que debe realizar sin el corriente año la corbeta *La Argentina*, se verifique en las costas de España y de Italia.

Y que el día 12 de Octubre *La Argentina* se halle en el puerto de Palos, punto de partida de la expedición descubridora de Colón, y salude al pabellón de España en la forma de Ordenanza. El comandante y los oficiales pasarán después á cumplimentar á las autoridades respectivas.

Telegramas de San Petersburgo dicen que han causado allí grandísima indignación las absurdas y calumniosas indicaciones hechas por un periódico francés sobre la situación interior de Rusia.

Los despachos añaden que en los centros oficiales rusos se sospecha que los trabajos del periódico francés son una maniobra interesada para entorpecer el completo acuerdo entre Francia y Rusia.

Noticias recibidas de la India dicen que las tropas de Emir del Afghanistan han sido derrotadas entre Hosat y Bamian.

Se ha ordenado la inmediata salida de socorros.

The Times publica un despacho de Berlín en el que se dice, bajo reservas, que el Rey Humberto, en su próximo viaje á aquella capital, para devolver la visita al Emperador Guillermo, manifestará á éste que Italia no puede soportar por más tiempo la pesada carga del aumento en la cuestión de armamentos, y que se verá obligada á reducir sus fuerzas militares.

El telegrama añade que análogas declaraciones hará por su parte Austria.

De las Provincias

El vecindario de Murcia se encuentra impresionado por creer que los detenidos Ortuño y Molina han confesado su participación en el horroroso asesinato de Eleuterio Gómez, y del que se había reconocido única autora la amante de aquél, Dolores Molina.

Dice un periódico de Barcelona que ha sido detenida y conducida al Juzgado una señora llamada Doña Angeles López de Ayala, autora de un artículo inserto en un periódico de Hostafranchs, que fué denunciado.

En las zonas vitícolas de Huesca, Barbastro y Sariñena las últimas heladas han destruido la mayor parte de los brotes de las cepas, siendo también grandes los desastres producidos por el excesivo frío en los campos de cereales de las indicadas comarcas y de las más productoras de los de la Litera y de los Monegros.

Se ha fugado del Hospital militar de Cartagena, donde se hallaba enfermo, José Carrillo Hernández, condenado recientemente por la Audiencia de aquella ciudad á la pena de once años de presidio.

Dícese que le acompaña en su fuga una hermana suya, ignorándose hasta ahora el paradero de ambos.

Un colega de Valladolid da cuenta de haberse descubierto en Castropol, pueblo del partido de Villalón, la existencia de algunos malhechores relacionados con la cuadrilla de bandidos que *opera* en la explotada capital.

La Crónica, de Guadalajara, da cuenta de haber recibido el señor vicario de las monjas de Cifuentes un anónimo en que se le amenaza atentar contra su vida si no depositaba 550 pesetas en un majano denominado «La Cerrada», sitó á un kilómetro de la población.

Llevó el vicario la suma pedida, no sin antes reclamar el auxilio de la Guardia civil, y en el acto de intentar los criminales tomar el talego en que aquélla iba fueron detenidos como presuntos culpables Guillermo Budia, concejal del Ayuntamiento de Cifuentes, y Mariano Almazán Astudillo.

El Gobierno está nuevamente esperando de que mejorarán pronto nuestras actuales relaciones comerciales con la vecina República.

En Francia parece sigue la reacción contra los proteccionistas desalentados, pues á las protestas y reclamaciones de los centros manufactureros del Norte de la República, se unen ahora las quejas de los vintateros de Burdeos.

Los bordeleses parece han dicho que

ven en expectativa una malísima cosecha, y no ven otro remedio que recurrir á nuestros vinos, abonando los crecidos impuestos con que han sido gravados.

En el pequeño pueblo de Bobredarcas, en el partido judicial de Atienza, se ha desarrollado el tifus, con tales proporciones, que de 70 almas de que se compone el vecindario, encuéntrense invadidos 28 vecinos, ó sea un 37 por 100.

Un telegrama de La Línea anuncia que el ganado está atacado de glosopeda en todo el Campo de Gibraltar.

De la Capital

En el número de mañana empezaremos la publicación de la linda novelita del conocido escritor Fenimore Cooper titulada *A bordo y en tierra*, dispuesta en forma que pueda ser cortada y guardada para encuadernar, á cuyo efecto hemos adquirido la necesaria autorización de su propietario.

El designio de satisfacer un legítimo deseo que muchos de nuestros suscriptores nos han manifestado, ha hecho que sin reparar en gastos hayamos decidido dar nueva forma á este folletín y es la que hemos detallado más arriba.

A la hora de itinerario salió ayer tarde para Mahón el vapor-correo *Nuevo Mahónés* con la correspondencia, 30 pasajeros y carga general.

Ha recibido la investidura de Licenciado en Derecho por la Universidad de Valencia, nuestro apreciable amigo y compañero en la prensa Don Francisco de Paula Arias y Barceló. Le felicitamos.

En la tarde del día 28 fueron detenidos dos sujetos, padre é hijo, por haber maltratado de obra á un vecino siendo entregados al juzgado competente.

El vapor trasatlántico *Miguel M. Piniellos*, llegado ayer por la mañana, después de haber tomado en este puerto la carga que esperaba continuó su viaje para su destino, á las cuatro de la tarde.

Se ha hecho cargo ya de la Secretaría del Gobierno civil el nuevo Secretario Don Mariano Guasp, llegado á esta ciudad el sábado último.

Ayer recibimos la visita de un nuevo periódico quincenal titulado *El Agricultor balear*, dirigido por nuestro amigo D. José Capdebou y Singala, con el concurso de los señores Champsaur, Estelrich, Feliu, Gralla, Mayol, Munar, Massanet, Rullán, Santandreu y Socías y Caymari.

Correspondemos al saludo que dirige á la prensa y le deseamos una larga vida, en beneficio de los intereses agrícolas que viene á defender y propagar.

El yacht *Lion Panilhac* regresó ayer tarde de su excursión hacia la costa de poniente.

Durante el pasado mes de Abril ingresaron en los cementerios de este distrito municipal 96 cadáveres: en el mismo mes del año pasado tuvieron ingreso 93, resultando un aumento de 3 cadáveres en el año actual. Dicho número se reparte en 88 entrados en el de Palma, 4 en el de la Vileta y 4 en el de Génova.

Por el estado civil se recibieron como solteros 13 varones y 35 hembras; casados 12 y 11 y viudos 7 y 12.

En cuanto á la edad, fueron menores de un año, 5 varones y 12 hembras; de uno á diez; 7 y 13; de diez á veinte, 3 y 3; de veinte á treinta, 8 hembras; de treinta á cuarenta, 2 varones y 1 hembra; de cuarenta á cincuenta, 7 y 3; de cincuenta á sesenta, 5 y 2; de sesenta á setenta, 4 y 4; de setenta á ochenta, 5 y 9; de ochenta á noventa, 2 hembras y de ochenta á ciento, 1 hembra.

Por Juzgados, el de la Catedral dió 19 varones y 26 hembras y el de la Lonja, 19 y 32.

Las parroquias dieron el siguiente contingente: La Almudaina, 1 hembra; Santa Eulalia, 13 varones y 14 hembras; Santa Cruz, 3 y 16; San Jaime, 6 y 9; San Miguel, 2 y 4; San Nicolás, 2 y 5; Genova, 2 y 2; La Vileta 1 y 3 y el Hospital 1 y 4.

Fueron conducidos en carruaje de primera clase, ninguno; de segunda, 5 varones y 8 hembras con rédito de 520 pesetas; de tercera, 24 y 43 con producto de 586 pesetas; de cuarta, 4 y 3 y del término, 5 y 4.

Las enfermedades infecciosas causaron 8 defunciones la difteria, 1 el sarampión y 5 las calenturas tifoideas.

Fueron enterrados en sepultura particular 82 cadáveres y en la fosa común 14. Recibieron 6 fetos, de los cuales 4 fueron varones y 2 hembras.

Noticias del ejército:

El capitán de artillería D. Julio Moya Bardós ha sido destinado al 8.º batallón de plaza y el de la misma clase D. Antonio Ferrer Ferrer al Parque de Mahón.

El subintendente militar D. Pedro Bordoy Rullán ha sido destinado á la Inspección General del Cuerpo.

Ha sido nombrado secretario del Gobierno militar de la isla de Menorca y de la plaza de Mahón, el comandante de infantería D. Bernardo Vaquero Moreno.

El comandante de carabineros segundo jefe de esta Comandancia D. José Diaz Capilla López ha sido destinado de primer jefe á la de Granada.

Se ha declarado el retiro por haber cumplido la edad reglamentaria al comandante infantería D. José Vivanco Vianco, secretario que ha sido del Gobierno militar de Mahón, señalándole la asignación provisional de 375 pesetas mensuales que le serán abonadas por la Delegación de Hacienda de estas islas.

Ayer tarde un chico travieso que tendría unos doce años de edad pasando por la calle de S. Felipe Neri, se detuvo delante de una tienda en el cual trabajaban varios hombres á los cuales dirigió palabras inconvenientes ó injuriosas. Un joven que trabajaba con ellos irritado por la procaacidad del muchacho y salió le dió con un martillo en la cabeza.

En esto se produjo un poco de alboroto, pareció un agente de la autoridad que llevó á uno y otro á la Casa Consistorial.

Bibliografía

El último número de la *Revista Balear de Ciencias Médicas*, publica el siguiente sumario:

- I.—La química y la ciencia antropológica, por D. José González Cepeda.
- II.—De la estenosis de la laringe en los tuberculosos, por M. Conghuenheim, traducido por D. Gabriel Oliver y Mulet.
- III.—El arte de hacer dormir, por el Dr. Le Centre.
- IV.—Medicamentos nuevos, por D. José Rover.
- V.—Revista de la prensa.
- VI.—Congreso Hispano-Americano de Ciencias Médicas.
- VII.—Miscelaneas.
- VIII.—Certificados.
- IX.—Estadística demográfico-sanitaria.

Telegramas

(De nuestro corresponsal particular)

Orden público
Barcelona, 2 á las 2 t.

Se han reanudado tranquilamente los trabajos en esta ciudad. Absoluta confianza en la tranquilidad pública.

Según noticias oficiales reina igual tranquilidad en todas las poblaciones catalanas.

Los socialistas algo mohinos por el fracaso que experimentaron ayer.—*Amen-gual.*

(De nuestro servicio particular)

Sobre lo mismo
Madrid, 2 á las 7 n.

Los socialistas, especialmente los de Barcelona, se muestran verdaderamente desalentados á causa de la indiferencia con que fueron acogidas sus manifestaciones de ayer.

Creían que su propaganda produciría mayor efecto, no sospechando que fuera tanta la previsión de las autoridades y que gracias á ella se pasó el día de ayer en España con inesperada tranquilidad.

Noticias varias
Madrid, 2 á las 10 n.

El petardo que se disparó ayer en Barcelona, dícese fué obra de algunos estudiantes que estaban bromeando, pues las materias del petardo no podían producir como no produjeron desperfecto alguno.

El Gobierno francés concederá una pensión vitalicia á la familia de Mr. Very, víctima de las venganzas anarquistas.

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 28 de Abril:

Orden para la captura de un conñado fugitivo. Recuerdo para el cumplimiento de lo dispuesto sobre exámenes en las escuelas públicas.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Mahón.

Subasta de obras en el cementerio de Santany. Invitaciones á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con las municipalidades de Lloseta, Pollensa, Santany, Son Servera, Llubí, Felanix y Sansellas.

Subasta de los derechos de consumos de Alcudia. Sentencia de la Audiencia, dictada en autos sobre nulidad de escrituras públicas.

Llamamiento á D. Prudencio Gil Sancho, Oficial que fué de la Administración de Hacienda pública de la provincia de Baleares.

Aviso de la cobranza de cuotas municipales de Palma.

Contratas del suministro de artículos de consumo al hospital y factorías militares de Mahón.

Oficinas públicas

Gobierno Militar de la isla de Mallorca

Los cuerpos de la guarnición pasarán la revista de comisario del próximo mes de mayo el día dos del mismo, en sus respectivos cuarteles, empezando el acto á las diez de la mañana.

Las clases que deban pasarta por nómina y los señores jefes oficiales é individuos de tropa que se encuentren en esta capital con licencia ó en concepto de transeúntes, la pasarán precisamente á las once menos cuarto del citado día dos en la secretaria de este Gobierno Militar.

Lo que se hace público para general conocimiento Da O. de SE., El Comandante Secretario, José Ferrer.

5.º Tercio de la Guardia Civil Comandancia de las Baleares

El día 10 de junio próximo venidero, á las 12 de su mañana se celebrará subasta pública en la casa cuartel de la Guardia Civil de esta capital para contratar el servicio de provisión de tabladros de cama con banquillos de hierro, que por el tiempo de dos años pueda necesitar esta Comandancia.

El pliego de condiciones, modelo de proposición y tipos que han de servir para la contratación de dicho servicio, se hallan de manifiesto en la espresada casa-cuartel y oficina del primer jefe.

Palma 29 de Abril de 1892.—El primer jefe, Saturnino Gimenez, Adrover.

Estadística

Nacimientos

Día 29.—Varones, 4. Hembras, ninguna.

Día 30.—Varones, 2. Hembras, 2.

Matrimonios

Día 29.—Ninguno

Día 30.—D. Pedro Pol Pericás, con Doña Francisca García Balaguer.

D. Francisco Frau Tugores, con doña Catalina Serra Oliver.

Defunciones

Día 1 Juan Estarás Moranta, viudo, de 89 años, calle de Seriná, de bronquitis.

Maria Francisca Sorá Porelló, viuda, de 67 años, calle del General Barceló, de afección cardíaca.

Angela Castellá Garau, viuda, de 62 años, Cuartera, de cáncer.

Jaime Pou Capellá, de 9 años, Son Jordi, de gastro enteritis.

Este último enterrado en el Pla de Son Jordi.

Día 2 Bartolomé Abraham Ginart, de 5 años y medio, Arrabal, de gastro-enteritis.

Maria Juan Ferrer, casada, de 57 años, calle de Apuntadores, de apopleja.

Hospital civil

Día 1 Movimiento de enfermos.—Entradas, 1 hembra.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Día 2 Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmosfera.—Despejada en general con nubes en todos sentidos.

Horizonte.—Abierto en todo el círculo: nuboso al primero y cuarto cuadrantes.

Idem del viento.—S. S. O. fresco.

Idem de la mar.—Picada y cabrillada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Matadero

Reses sacrificadas para el consumo de esta capital.

Día 1. Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Terneras, 1.—Ovejas, 2.—Corderos, 54.

Día 2. Bueyes, 3.—Vacas, 1.—Terneras, 2.—Corderos, 78.

Boletín de Comercio

J. M. Tuason y C.ª, Manila.

Bajo esta denominación se ha instalado en aquella plaza una sociedad colectiva colectiva con objeto de dedicarse á las operaciones de banca, giros españoles y extranjeros y á la importación y exportación de todo género de mercancías, —Aguilar y Candelas, Barcelona.

Según auto de fecha 22 del pasado, expedido por el juzgado de primera instancia del distrito de la Universidad, ha sido declarada dicha sociedad colectiva en estado de suspensión de pagos.

—Victor Abertón, Barcelona.

A instancia de parte este comerciante se ha presentado eu suspensión de pagos.

—Pedro de A. Moreno, Noya, La Coruña.

Ante el juzgado de primera instancia del partido se ha presentado en suspensión de pagos dicho comerciante.

—José Bertolin, Valencia.

A instancia de los señores Atienza y Granell, y Alcoy, ha sido declarado en estado de quiebra este comerciante de pañería al por mayor.

Un descubrimiento

Muy interesante es para nuestros agricultores el que llegue á su noticia el descubrimiento que acaba de realizar un suizo Mr. Lenamand.

Había ese expertísimo agricultor suprimido en algunas plantas, especialmente en las palateras, las flores, á medida que éstas aparecían. Llegada la época de la recolección, observó que el número de tubérculos era mucho mayor en las plantas donde no había aparecer las flores que en aquellas que florecieron.

Al año siguiente renovó la expertencia en un gran campo, donde plantó una sola variedad de patatas. La vegetación se presentó esplendorosa; las plantas alcanzaron un metro de altura, y en cuanto aparecía la flor, antes que se abriera la cortaba. De trecho en trecho dejaba que algunas florecieran, y cuando llegó la época de la recolección, tuvo el gusto de ver confirmada en todas sus partes la experiencia del año anterior, es decir, que en las plantas donde no dejó crecer la flor se producía más de doble cantidad.

Fácil les es á nuestros agricultores poner en práctica lo descubierto por M. Lenamand, con lo cualcazorían resultados beneficiosos.

Pasatiempos

La vispera de la boda, López va á ver á unos recién casados, y después de oírles hablar, les dice:

—Pero, señor. ¿Se tutean ustedes ya?

Al cabo de un mes vuelve á verlos, y les pregunta:

—¿Pero se tutean ustedes... todavía?

—¿Qué edad tiene Consuelo?

—Treinta años.

—Nada más?

—Yo no respondo de nada, pero siempre he oído decir lo mismo.

Una señora que tiene fama de mala lengua, y que se pasa la vida, según la frase vulgar, cortando sayos á todo el mundo, viene á menos, tan á menos que el Juzgado le embarga todos los muebles y útiles de su casa.

Los amigos tuyas asisten después á la correspondiente subasta.

—Mira—dice de pronto á la otra una de aquéllas:—¡quién lo había de decir! Se deshace también de las tijeras.

—¿Verdad, mujer? Que ingratitud!

Entre marido y mujer.

—¡Tú hostezas! dice la esposa,

—Querida amiga, respunde el marido el esposo y su mujer no son más que uno solo y la verdad cuando estoy solo me fastidio.

Los escrúpulos sirven para el crimen jamás para la virtud.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-horas

Concluyen en Sta. Magdalena: exposición á lasseis y media, y á las nueve, misa cantada por la Reverenda Comunidad. A las siete de la tarde, plática, meditación y luego la reserva precedida de solemne Te-Deum.

Empiezan en la Concepción, dedicadas al Sto. Cristo del Nogal: exposición á las seis y media, y á las nueve y media, nona cantada por la Reverenda Comunidad y misa solemne con música y sermón por el P. José Auba, filipense; por la tarde, á las seis, el mes de María y en seguida tres puntos de meditación, la estación al Santísimo Sacramento, todo con música, y la reserva.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Confalon, en Santa Eulalia.

Teatro-Circo Balear

COMPANÍA DE ZARZUELA

Función para hoy

Se pondrá en escena la zarzuela en dos actos titulada:

LAS HIJAS DEL ZEBEDEO

Y la zarzuela cómica en un acto titulada:

EL MONAGUILLO

Precios, los de costumbre
A las ocho y media

Tipografía de Amengual y Muntaner
Conquistador, 30

ÚLTIMAS COTIZACIONES
facilitadas por la casa Aguiló

VALORES LOCALES

Crédito Balear	103'25
Cambio Mallorquín	64'00
Ferro-carriles de Mallorca	61'00
Alumbrado por Gas	100'00
Salinas de Ibiza	200'00
La General Mallorquina	87'00
Bonos municipales	23'00
La Isla Marítima	46'50

VALORES PUBLICOS

Madrid 2 de mayo 3'50 tarde

4 p interior perpetuo	64'85
4 p amortizable	102'90
Cubas	340'00

Banco de España

Tabacos

Barcelona 30 abril 4'30 tarde

4 p interior	65'02
4 p exterior	69'23
4 p amortizable	77'00
Cubas 86	102'75
Cubas 90	93'40
Coloniales	37'50
Nortes	37'80
Francia	26'60
Francos	15'00

Madrid 65'20
Paris 59'85
Renta francesa 97'02
Londres

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5'45 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7'25 m. y 5'55 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5'45 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7'25 mañana, 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y mediz de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde via de Alcudia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, juéves 10 mañana via de Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLOGICO

Dia 2 abril—5 mañana

Barómetro	756'5 mm.
Termómetro seco	15'2 grados.
Id. húmedo	12'0 id.
Minima	5'9 id.
Reflector	3'3 id.
Dirección del viento	S.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0'0 mm.

HOJAS DE CALENDARIO

MAYO	MAYO
Luna nueva el 26 Cuarto creciente el 3 Sale el sol á las 4 h. 56 Pónese á las 6 h. 59	Luna nueva el 26. Cuarto creciente el 3 Sol sale á las 4 h. 56 Pónese á las 6 h. 58.
HOY	MAÑANA
3	4
1722. Colocación de la primera piedra de la Catedral de Cádiz.	1808. Sale de Madrid el infante don Antonio.
MARTES	MIÉRCOLES
124 La Invencción 242 de la Santa Cruz.---San Diodoro mr.	125 Santos Ciria- 241 co, Silvano y Venerio, obs., Macrobio y Paulino, mrs.

Sequa Habla-Sequa Habla

A LOS QUE SUFRAN DE

REUMATISMO, Á LOS COJOS É INVÁLIDOS Y Á LOS QUE NO HAN
PODIDO OBTENER CURA DE NINGUNA CLASE
Y Á TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRÓNICAS

No perdáis la ocasion

A las diez y media todas las mañanas y á las ocho todas las noches en la PLAZA DEL MERCADO

MÁQUINAS PARA COSER

**WERTHEIM
PFAFF
WHITE**

FRISTER ROSSMANN

Depósito Central
en las Baleares

CASA BANQUÉ

Fundada en 1861

Juanot Colom, 34

Teléfono, 149

Recomendamos á los señores industriales las nuevas máquinas PFAFF como prodigio del arte mecánico moderno

TELÉFONO 157 **EXCELSIOR** TELÉFONO 157
Galera, 27 y 29 **DROGUERÍA Y FERRETERÍA** Corderería 23 y 25
DE **MIGUEL BESTARD**

Se hace presente á la numerosa clientela y al público en general, que en este establecimiento se han recibido extensas remesas de géneros para combatir las enfermedades de la vida, tales como

Azufre sublimado de 1.^a
preparado (regenerador de la vida)
Sulfato de cobre y Pulverizadores

Al mismo tiempo este establecimiento ofrece un grande y variado surtido de artículos pertenecientes á los ramos de droguería, perfumería, ferreteria y quincalla. Especialidad en amianto, empaquetadoras, planchas de goma y demás artículos de maquinaria y molinería. Depósito del acreditado desincrustante MARCOS-OLMOS.

Precios económicos

Se garantizan los géneros por su pureza y duración

L'UNION

— Compañía francesa de seguros contra incendios —
FUNDADA EN PARIS EN 1828

Sucursal española: Barcelona, Calle de la Merced, núm. 20

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

Capital Social	Ptas. 10.000.000
Reservas	" 7.280.000
Primas á cobrar.	" 66.441.000

Total de garantía. Ptas. 83.721.000

Siniestros pagados 168.00.0000

Subdirección: Virgen de Lluch, 7, Palma de Mallorca

Vapores Trasatlánticos
de Pinillos, Saenz y C.^a
VAPOR DIRECTO

DESDE PALMA Á LAS ANTILLAS
Para PUERTO RICO, LA HABANA y CIENFUEGOS, con escala en MAYAGUEZ, PONCE y SANT AGO DE CUBA salirá del 8 al 12 de mayo el grandioso vapor de acero de 5.500 toneladas 100 A I. del Lloyd

PIO IX
capitán LLORCA

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y tambien para CAÑARIAS.

Precios de pasaje

PUERTO RICO 1.^a 125 duros; 2.^a 85 duros; 3.^a 30 duros.—HABANA 1.^a 130 duros 2.^a 60 duros tercera 35 duros.

Consignatarios, Martinez y Planas ---San Juan 20---Palma.

Nota: Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso con la debida anticipación á los consignatarios de esta plaza, de las mercancías que tengan que embarcar, con el fin de evitar tengan éstas que ser rechazadas por falta de cabida á bordo.

Tomates de Valldemosa

Sin agua ni sal ni otra sustancia que pueda alterar su gusto natural dando el mismo resultado que si fueran frescos del mismo dia; elaborados en hoja de lata nueva. Un bote de UNA libra y MEDIA, 20 centimos y de doble tamaño 30 centimos

Calle de San Miguel núm. 29

Viaje de recreo

á las maravillosas cuevas del DRAC
Ida y vuelta en un mismo dia. El precio de entrada es de 7'50 pesetas desde una hasta cinco personas. Por cada persona más, 1'50 pesetas. El guía de las cuevas vive calle de Artá, en Manacor. 30-7

de muebles
ALMONEDA y piano
Rambla, esquina á la plaza del Carmen, piso 2.º De once á cuatro. 8-5

Para La Habana y Cienfuegos directamente saldrá fijo el 12 de mayo el vapor

Churruca

clasificado 100 A 1 del Lloyd; recibe toda clase de carga y cajas de calzado y demás artículos de metrificación á 8 duros metro. Dirigirse á Antonio Ballo ter, plaza de Palacio, 11, Barcelona. 3

Sulfato de cobre inglés

marca MACCLESFIELD

la más acreditada por su pureza, cuya circunstancia recomendamos, por cuanto el adulterado no produce los efectos apetecidos.

Este producto cuyos buenos efectos han podido experimentar los muchos cosecheros de esta isla que en años anteriores se han surtido de este establecimiento, se vende en la

Droguería de José Juan (Nueva)

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frete al Huerto del Rey.

En la misma se facilitarán instrucciones para aplicarlo á la extinción del Mildew. 5

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantaneamente empleando el *Mds-tico Oriental*, de G. Barutaud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico.

TIENDA Y TALLER DE MODAS

DE **MARÍA BOSCH DE GARAU**

PLAZA DE S. FRANCISCO, PALMA

Este establecimiento acaba de recibir de Paris los sombreros y demás géneros de fantasía y alta novedad para la presente estación. 3-3